

paroles d'enfants

Essai de définitions

Mots glanés par Didier Poiteaux lors d'une rencontre philo en 2^{ième} primaire à l'école Tenbosch.

- Le mot violence ça veut dire qu'on fait beaucoup de bruit et qu'on est énervant.

- Violence on fait des choses mal, on dit des choses mal mais des fois on est déçu on voulait pas le faire.

- En fait la violence parfois on a envie de faire quelque chose qui nous dépasse. En fait Moi quand j'ai envie de faire quelque chose qui me dépasse, je me retiens, je serre les poings comme ça, quand je suis énervée, pour me contrôler comme ça. Des fois c'est plus fort que nous. Violence ça veut dire qu'on a des conflits, qu'on est méchants.

- La violence ça sert à rien parce que aux Etats-Unis on donne des fusils au gens à certain âge, et aussi parce qu'il y avait des policiers, parce qu'il y avait un gamin qui avait un fusil, il faisait comme ça et les policiers ont dit arrête et en fait il a continué mais en fait il était pas armé et les policiers ont tiré et ils l'ont tué l'enfant. La violence c'est un peu dangereux car ça amène à la bagarre.

La violence est une dispute, par exemple la guerre.

- Violence c'est comme frapper et faire mal aux gens.

- Violence ça règle rien parce qu'on peut régler avec les mots car sinon on continue à frapper.

- La bagarre c'est vraiment quelque chose des fois ça peut mal tourner. Quand on est vraiment très fâché.

- Des fois on peut être violent sans vouloir le faire.

- Ça nous fait mal au coeur et au corps, et les paroles ça fait mal juste au coeur.

- La violence c'est pas bien parce que par exemple un jour les garçons devaient attraper les filles, et Marius était à terre et toutes les filles se mettaient vraiment sur lui alors quand moi j'ai vu ça, c'était pas bien Marius pouvait s'étouffer et même mourir.

- La violence elle doit exister parce que sinon on ne connaîtrait jamais les bobos et on est obligé d'avoir des bobos dans la vie parce que sinon... Sinon... On connaît pas comment on souffre. Et on saurait pas comment souffrir. La violence c'est pour nous dire que ça ne sert à rien, on doit s'expliquer car sinon on va se faire mal.

- La violence c'est aussi des paroles ou des écritures.

- La vraie violence commence toujours avec les mots.

- La violence ça règle rien.

- Les paroles tu parles sans vraiment vouloir le dire et après tu t'excuses tandis qu'un geste ça peut être vraiment très violent et tu peux avoir très très mal. Le geste on a plus mal que la parole.

- Moi je trouve que c'est plus les gestes. Les gestes sont plus dangereux, parce que quand je dis un mot c'est pas la fin du monde si on te dit un sale mot alors qu'un geste c'est plus grave.

- La violence des fois ça vient tout seul et on veut pas le faire.

- Des fois il y a des gens qui veulent être violents par exemple Charlie Hebdo.

- On veut être violent parce qu'on a l'habitude.

- Une fois le lit a été violent avec moi il m'a arraché la peau sur le pied là.

- En fait il y a des gens qui ne veulent pas être violents mais par exemple il y a deux

personnes y en a un qui dit un truc méchant et pis y a la violence qui commence à se créer entre eux et ça se termine jamais jusqu'à ce que l'un pardonne à l'autre et l'autre aussi.

- Je crois que la guerre a commencé entre deux pays qui n'étaient pas d'accord.

- La violence ça sert à rien car on finit toujours par mourir.

